

**BULLETIN N° 35**

**MEILLEURS VŒUX POUR 2009**

*Comme la tradition le veut et comme nous le faisons depuis 1992, l'association Agir Pour Croix Daurade est une fois de plus au rendez-vous pour vous présenter à toutes et à tous ses meilleurs vœux et souhaits sincères pour l'An nouveau.*



**EDITORIAL**

**NOTRE ROLE ?**

Un des buts essentiels de notre association est la défense et le développement du cadre de vie. Il est évident que cette notion de cadre de vie englobe tout ce qui touche notre environnement mais aussi tout ce qui contribue à la qualité de vie du quartier.

Depuis la création de l'association, nous intervenons donc dans les domaines, de l'urbanisme, de l'aménagement, des transports en commun, des espaces verts, etc...; mais aussi au-delà des structures et des moyens, nous nous soucions des conditions d'existences des habitants. C'est ainsi que nous sommes préoccupés par des faits de violence et nous participons au travail de réflexion et de propositions sur ce sujet avec un groupe de sociaux professionnels ainsi que l'association le CRI et la MJC de notre quartier.

Si notre activité a souvent été interpellée par l'aménagement de Croix Daurade et des quartiers limitrophes, nous voulons aussi avec d'autres engager des actions pour valoriser la culture sous toutes ses formes, car nous considérons que ce quartier souffre d'une carence culturelle.

Une de nos préoccupations essentielles depuis le début c'est l'accueil des enfants et surtout de la

petite enfance. En effet, compte tenu que l'urbanisation continue et que les équipements sont toujours en retard, le quartier n'offre pas l'accueil nécessaire.

Dénoncer tout ce qui peut porter atteinte à la qualité de vie des habitants, est aussi notre rôle.

Face à l'inquiétude des parents, il est de notre devoir d'avoir une réflexion sur les réformes de l'école que les pouvoirs publics nous préparent, plus particulièrement celles concernant l'avenir des maternelles.

En respectant les options politiques de chacun, nous devons être clairs entre nous sur notre rôle de relais d'opinions. Certes les motivations peuvent être diverses, mais pouvons-nous être indifférents à tout ce qui organise la vie du quartier ?

Participer à la vie associative est un acte social. Agir, c'est aussi se joindre volontairement dans certains cas à d'autres associations pour défendre ou atteindre des objectifs qui nous concernent mais qui dépassent la dimension du quartier.

A bientôt pour de prochains rendez-vous.

Le Président  
Michel Gazeau

## COMPTE-RENDU de la rencontre Enseignants et parents d'élèves du 20/01

A l'invitation d'un membre du C.A. qui est également représentant des parents d'élèves, l'association a participé à la rencontre des enseignants et parents des écoles maternelles et primaire Cuvier, le 20/01/09.

La mobilisation des parents face aux réformes imposées a commencé en Avril 2008 avec très peu de personnes. Ce mardi soir, dans la cantine de l'école primaire, le nombre augmente : une cinquantaine de parents autour de 8 ou 10 enseignants ont compris ce que les médias ne disent pas. Des actions de "résistance" se discutent et s'organisent pour que l'école de la République reste une chance pour tous les enfants du plus jeune âge à l'Université. L'égalité des chances est mise à mal par les suppressions de postes d'enseignants, le manque flagrant de moyens du R.A.S.E.D., les évaluations injustes à divers titres...

L'association voulait marquer son soutien aux parents des enfants du quartier, comme elle l'a fait depuis plusieurs années, interpellant les élus à cause de l'insuffisance d'écoles par rapport au nombre de nouveaux habitants.

Et elle apportera encore son soutien pour la suite des actions.

## EFFERVESCENCE DANS L'ENSEIGNEMENT

Nous en avons l'habitude, c'est un problème parmi tant d'autres dans la vie démocratique, tant bien que mal, cela finit par s'arranger. Vous le croyez ? Cette fois-ci plane un danger réel.

Les enseignants dans sa majorité se mobilisent et tirent la sonnette d'alarme. De dangereuses dispositions sont prises à tous les niveaux souvent dans le silence. Nous n'allons pas nous étendre sur la totalité du problème, mais nous sommes très alarmés par le sort qui menace l'Ecole Maternelle, car la suppression de postes aboutit finalement à la fermeture de classes et avec d'autres dispositions non encore révélées, on craint la suppression pure et simple.

Bien sûr, on nous dira que non, que seulement seront supprimés quelques postes et quelques autres mesures par contrainte budgétaire... mais c'est la différence entre tuer et faire mourir.

Si on s'attaque à la Maternelle, on s'attaque à la République dans son fondement. C'est très grave.

Et nous sommes tous concernés quelle que soit notre sensibilité politique.

L'Ecole Maternelle a un effet positif indiscutable sur nos enfants, étudiants par la suite et citoyens de demain, qui leur enseigne "comprendre" et "vivre ensemble". On n'a pas le droit de les en priver quelle que soit la raison budgétaire. Bien sûr, tous ne seraient pas privés, seuls les revenus modestes le seraient, et c'est là que réside la véritable objection. Nous avons trois mots dans notre devise républicaine. Liberté, Egalité, Fraternité, trois idées fortes quand elles sont ensemble, mais si une disparaît, les autres chancellent.

L'Ecole Maternelle, en donnant aux citoyens une base commune de qualité, œuvre au départ à établir l'Egalité. Si nous ne comprenons pas ça, la République est en danger. Nous n'acceptons pas un enseignement supérieur pour les citoyens aisés et un médiocre pour "la canaille" (ou pour la "racaille", pour être dans la modernité).

## LA RUE DES 3 PIGEONS

Quel joli nom pour cette rue de Croix Daurade qui relie en sens unique le chemin Raynal au chemin Lapujade.

Mais ses habitants n'ont pas d'ailes pour se déplacer et leurs voitures trouvent difficilement

une place de stationnement dans cette rue étroite. Quant aux piétons (pour la plupart des enfants se rendant à l'école Lapujade), ils ne sont pas rassurés sur ce que l'on ose nommer "trottoirs".

Aussi, certains riverains se sont-ils mobilisés lorsqu'ils ont découvert qu'un projet immobilier concerne l'emplacement de la fabrique de sommiers Amiel. Après être allés se renseigner auprès des services de l'urbanisme, ils ont mené une enquête auprès de tous les habitants de la rue et de l'impasse qui en fait partie puis ils ont demandé aide et conseil à Agir.

Les renseignements recueillis dévoilent 2 bâtiments de 53 logements, ce qui correspond à environ 120 personnes : cela doublerait le nombre d'habitants et donc d'usagers de la rue !

Pendant qu'une pétition circule à l'initiative de ces riverains, l'association a écrit à M. le Maire qui a pris en compte notre lettre comme recours gracieux.

Nous avons accompagné la délégation des riverains qui a été reçue par M. Bruno Amiel Conseiller Municipal délégué le 12 janvier.

M. Bruno Amiel va soumettre ce dossier au service compétent de l'urbanisme en l'intégrant dans un plan plus global de la zone.

Nous serons informés du suivi de ce dossier.



## ATELIER D'ÉCRITURE A LA MJC

L'association Agir pour Croix-Daurade et la MJC ont mis en place un atelier d'écriture qui a ouvert début octobre et a lieu tous les vendredis de 14 h à 16 h, dans une salle de la MJC 141 Chemin Nicol.

Cette activité permet aux participants même débutants, de s'adonner à une écriture de loisir, en composant des textes variés, récits, nouvelles, poèmes, haïkus et en faisant des jeux d'écriture. L'animatrice propose des thèmes, les textes sont lus et commentés après rédaction, sans jugement de valeur. L'ambiance est

culturelle, ludique et surtout sympathique. **Activité gratuite. Seule, l'adhésion à la MJC est obligatoire : 16 € pour l'année.**

Quelques places sont encore disponibles.

**S'adresser à : Andrée JACQUET,**

**23 Rue Théodore de Banville, 31200 Toulouse.**

**Téléphone : 05 61 48 50 61**

**Courriel : [daniel31200@orange.fr](mailto:daniel31200@orange.fr)**

**ou MJC : 05 61 48 64 03**

## PROJET INTER ASSOCIATIF

En collaboration avec la MJC et l'association Victoria Régia, nous travaillons sur un projet culturel. Mais pour l'expression culturelle sous toutes ses formes il nous faut des locaux. Nous avons à ce sujet adressé une lettre à Madame Nicole BELLOUBET, première Adjointe au Maire de Toulouse, chargée de la culture.

Extrait de notre lettre ci-dessous.

« Madame Nicole BELLOUBET

... Nous vous adressons ce courrier afin de vous faire part d'un projet inter associatif que nous menons depuis plusieurs semaines.

En effet, nous avons choisi avec différentes associations de nous rencontrer afin de réfléchir

*au projet culturel et socioculturel de nos quartiers : Croix Daurade et Borderouge.*

*A travers nos échanges, nous avons vite constaté qu'il y avait une réelle carence en matière de lieu culturel et socioculturel sur le quartier Borderouge et une saturation des locaux de la MJC Croix Daurade qui accueille de plus en plus des habitants de Borderouge.*

*Parallèlement, nous savons qu'il y a eu un gel sur les projets de construction à Borderouge et pensons qu'il est temps qu'un réel espace regroupant action culturelle et socioculturelle soit réfléchi pour l'avenir de ce quartier.*

*A ce titre, nous souhaiterions vous rencontrer afin de continuer la réflexion avec vous. »...*

## DEMOCRATIE LOCALE

Première réunion de la commission de quartier de notre secteur le 6 mars à 18h, le lieu sera précisé ultérieurement.

Les commissions de quartier devront être des lieux d'élaboration et de débat où chacun pourra donner son avis.

Nous comptons sur une bonne participation des habitants.

Des structures de débat et de travail avec les associations ont été créées. Nous participerons à toutes ces rencontres et nous vous tiendrons informés.

## CARREFOUR D'ATLANTA – RUE ANDRE VASSEUR

Conformément à notre demande ce carrefour réputé dangereux a été sécurisé par l'implantation de nouveaux feux tricolores.

Il reste néanmoins à déplacer l'arrêt de bus qui est très mal situé en dehors du passage protégé pour piétons.

## PROJET DE CONSTRUCTION 66-68 RTE D'ALBI

Ce gros projet est pour l'instant en attente. Nous profiterons des réunions de secteur pour remettre en débat ce dossier. Nous souhaitons qu'il devienne un projet urbain ouvert sur le quartier en concertation avec les habitants et plus particulièrement avec les riverains.

Nous suivons un autre dossier qui est à ce jour en étude, il concerne l'amélioration des fréquences des lignes de bus 42 et 44.

## AMELIORONS NOS CONTACTS

Nos bulletins peuvent vous être envoyés directement par mail, il suffit de nous communiquer votre adresse internet.

Bien sûr nous restons attentifs à toutes vos propositions et remarques. Si vous voulez être un(e) correspondant(e) local, vous serez les bienvenus. C'est pour nous un trait d'union entre l'Association et le vécu quotidien, n'hésitez pas à nous rencontrer.

Vous pouvez aussi nous contacter par courrier :

Agir pour Croix Daurade, 10 rue André Vasseur - 31200 Toulouse

ou par e-mail : [agirpoucroixdaurade@wanadoo.fr](mailto:agirpoucroixdaurade@wanadoo.fr)

**INFORMEZ-VOUS EN PERMANENCE SUR LA VIE DE NOTRE ASSOCIATION  
EN CONSULTANT NOTRE SITE : <http://agirpoucroixdaurade.free.fr>**

### BULLETIN D'ADHESION OU DE RENOUELEMENT D'ADHESION

(à renvoyer à l'association ou à recopier)

NOM..... Prénom..... Téléphone.....

Adresse.....

Email : .....

Adhésion : 10 euros

Soutien : à partir de 10 euros

